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Miquéias 
Rodrigues 
venceu o 
espanhol Juan 
Antonio Valle 
por apenas 
um décimo de 
segundo, com 
o tempo de 
40s75, contra 
40s76 do 
adversário
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Entrevista exclusiva: Medalhista Paralímpico de 
Paris 2024 compartilha sua jornada
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Seminário 
de Igualdade 
Racial capacita 
participantes 
contra o racismo 

Paraná se destaca: 
PIB cresce 2,7% 
e supera média 
nacional e da 
Europa

O evento, organizado pela 
Escola de Gestão Pública, 
com apoio do Conselho 
Municipal da Igualdade 
Racial e secretarias 
municipais

PIB do Paraná sobe, 
superando a média 
nacional e alcançando
R$ 687,6 bilhões
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Foram abordadas estratégias de combate ao racismo estrutural e formas de 
promover a conscientização nas escolas.
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essencial”.
A programação contou 

com apresentações cultu-
rais, incluindo a cantora Keli 
Grazieli, que trouxe canções 
de resistência como "Sarará 
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Souza, diretora da Escola 
de Gestão Pública, celebrou 
a realização do evento: “Es-
tamos felizes em sediar este 
seminário. A discussão sobre 
igualdade racial é urgente e 
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Na terça-feira (17), o audi-
tório da Regional Maracanã, 
em Colombo, recebeu o 1° 
Seminário Municipal “Edu-
cando para a Igualdade Ra-
cial: Desafios e Perspectivas”. 
O evento, organizado pela 
Escola de Gestão Pública, 
com apoio do Conselho Mu-
nicipal da Igualdade Racial e 
de diversas secretarias mu-
nicipais, reuniu especialistas, 
educadores e ativistas para 
debater políticas públicas 
contra o racismo.

O seminário buscou ca-
pacitar os participantes na 
construção de uma socie-
dade mais inclusiva. Foram 
abordadas estratégias de 
combate ao racismo estru-
tural e formas de promover 
a conscientização nas es-
colas. Valdinéa Pereira de 

Educadores no Paraná passam por capacitação 
emocional durante Setembro Amarelo

Escola de Gestão Pública realiza 1° Seminário 
sobre Igualdade Racial em Colombo

Os profissionais que participam do Escola Escuta são indicados pelos diretores das 
escolas e, por estarem familiarizados com a realidade dos alunos.

CONECTANDO 
VOCÊ ÀS 
NOTÍCIAS!

www. jornaldecolombo.com.br
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Crioulo". Entre os palestran-
tes, estavam Dr. Valnei Fran-
ça, que falou sobre legislação, 
Dra. Maritana Descher, que 
tratou do racismo institucio-
nal, e o professor Celso Par-
dinho, abordando o racismo 
recreativo.

A secretária de Cultura, 
Marinei Vidolin, destacou a 
relevância de discutir o tema: 
“Racismo é uma questão 
cultural, e educar para a 
igualdade é fundamental 
para mudar mentalidades”. 
Sara Regina da Silva, coor-
denadora de Promoção da 
Igualdade Racial, reforçou a 
importância do evento como 
um marco para o município. 
“Queremos abrir novos hori-
zontes e incentivar uma nova 
forma de pensar”.

A professora Caroline 

Mendes da Luz enfatizou 
a necessidade de preparar 
educadores para lidar com o 
racismo nas escolas: “É cru-
cial rever práticas e promover 
a igualdade no ambiente es-
colar”. O vereador Anderson 
Prego também ressaltou o 
papel do legislativo na cria-
ção de políticas públicas para 
combater o racismo.

Michel Ceccon, secretário 
de Esporte, Cultura, Lazer e 
Juventude, encerrou desta-
cando o papel do esporte 
como ferramenta de união 
e combate à discriminação.

Promover a igualdade 
racial nas escolas e na cul-
tura é um passo crucial para 
desconstruir preconceitos, 
gerar mudanças reais e ga-
rantir uma sociedade justa e 
inclusiva.
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A conquista de Miquéias é resultado de uma trajetória marcada pela superação.

COTIDIANO

sabia qual seria sua posição. 
“Eu não tinha noção do que 
havia acontecido. Fiquei na 
expectativa olhando para o 
telão, esperando o resultado. 
Quando vi que era o terceiro 
lugar, foi uma explosão de 
alegria, uma descarga de 
adrenalina”, relembra.

O início de sua trajetória 
na canoagem foi inesperado. 
Após o acidente, Miquéias 
conheceu a modalidade por 
meio de uma carona com-
partilhada, que o colocou em 
contato com uma profissional 
da área de esportes adapta-
dos. Antes do acidente, ele já 
tinha uma forte conexão com 
o esporte, praticando futebol, 
surfe e MMA. Miquéias, que 
também conquistou o bronze 
no Campeonato Mundial de 
Szeged, destaca seus planos 

trou na paracanoagem uma 
nova paixão e um caminho de 
resiliência, consolidando-se 
como um dos principais no-
mes da modalidade. A classe 
KL3 é destinada a atletas com 
comprometimentos significa-
tivos em uma das pernas ou 
ausência de membros.

Ao Jornal de Colombo, Mi-
quéias expressou sua felicida-
de ao conquistar sua primeira 
medalha paralímpica. “Foi 
a realização de um sonho. 
Todos os atletas ali têm um 
objetivo, e eu, na minha pri-
meira Paralimpíada, consegui 
conquistar uma medalha. É 
uma alegria imensa represen-
tar o Brasil e o meu estado”, 
disse o atleta emocionado. A 
disputa pelo bronze foi acirra-
da. Miquéias revelou que, ao 
cruzar a linha de chegada, não 

O atleta paranaense Mi-
quéias Rodrigues brilhou 
ao conquistar a medalha de 
bronze nos 200 metros da 
classe KL3 de caiaque du-
rante os Jogos Paralímpicos 
de Paris 2024. Natural de 
Curitiba, Miquéias venceu 
o espanhol Juan Antonio 
Valle por apenas um décimo 
de segundo, com o tempo 
de 40s75, contra 40s76 do 
adversário. O ouro foi para o 
argelino Brahim Guendouz 
(39s91), enquanto o austra-
liano Dylan Littlehales ficou 
com a prata (40s68).

A conquista de Miquéias 
é resultado de uma trajetória 
marcada pela superação. Em 
2016, ele sofreu um acidente 
de moto que resultou na 
amputação de sua perna 
esquerda. No entanto, encon-

Miquéias Rodrigues fala sobre bronze histórico 
na paracanoagem no Paralímpicos de Paris 2024

Olimpíada de eficiência 
energética inicia ação em 
escolas do Paraná

Blitz da Eficiência em Colombo marca o início da Olimpíada Nacional de Eficiência 
Energética, com palestras e atividades interativas para alunos do 8° e 9° anos
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As inscrições para a Olim-
píada Nacional de Eficiência 
Energética (ONEE), organiza-
da pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) com o 
apoio da Copel, estão abertas 
até o dia 4 de outubro para 
estudantes do 8° e 9° anos do 
Ensino Fundamental. A fim de 
estimular a participação dos 
alunos e promover a conscien-
tização sobre o uso eficiente da 
energia elétrica, a organização 
do evento realizará a primeira 
"Blitz da Eficiência" nesta 
sexta-feira (20) em Colombo, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba.

A Blitz da Eficiência em Co-
lombo contará com a presença 
de turmas do 8° ano e do 9° 
ano. Em Curitiba, a ação será 
estendida a outras escolas ao 
longo das próximas semanas. 
Durante a blitz, os alunos assis-
tirão a uma palestra sobre efi-
ciência energética, aprenderão 
sobre o processo de inscrição 
na olimpíada e participarão de 
atividades interativas, como 
jogos online e de cartas, que 
incorporam o conceito de 
"gamificação" presente na 
competição educativa.

Aqueles que residem em 
outras cidades do Paraná 
também têm a oportunidade 
de se inscrever e se preparar 
para a competição. O site do 
evento oferece materiais e 
recursos para estudo do tema, 
disponíveis para professores 
e alunos.

OBJETIVOS DA
ONEE 2024

A Olimpíada tem como 
objetivo principal ampliar a 
participação dos estudantes 
na disseminação de conhe-
cimentos sobre eficiência 
energética, incentivando a 
formação de hábitos de con-
sumo consciente e a redução 
de desperdícios. A iniciativa 
está diretamente alinhada 
aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS), 
promovendo a educação e a 
responsabilidade ambiental.

INICIATIVAS 
COMPLEMENTARES
Além da Olimpíada, o I 

Concurso de Desenhos "Ilu-
minando Gerações" está com 
inscrições abertas para crian-
ças do Ensino Fundamental I 
em escolas públicas atendidas 

pela Copel Distribuição. Este 
concurso visa estimular a 
criatividade dos jovens alunos 
e promover a conscientização 
sobre o uso responsável da 
energia elétrica. As inscrições 
para o concurso são gratuitas.

SERVIÇO
Olimpíada Nacional de 

Eficiência Energética (ONEE)
Inscrições: até 4 de outubro

Site para inscrição e 
informações: www.onee.org.br
I Concurso de Desenhos 
"Iluminando Gerações"
Inscrições: até 30 de 

setembro
Site para inscrição e 

informações:
www.copel.com
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futuros. “O objetivo agora é 
treinar firme para 2028, em 
Los Angeles, e buscar uma 
medalha de ouro. Todos 
sonham com isso, e eu vou 
continuar me esforçando 

para chegar ao topo.” Agora, 
com o bronze no peito e uma 
trajetória de superação inspi-
radora, Miquéias Rodrigues 
segue firme em busca de 
novos desafios.
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Vereador de Colombo é 
acusado de improbidade 
administrativa e peculato

O assessor, contratado como funcionário público, desempenhava suas funções 
em um aviário e pet shop pertencente ao vereador.
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O Ministério Público do 
Paraná (MP-PR) ajuizou uma 
ação civil pública por ato de 
improbidade administrativa 
contra um vereador de Co-
lombo, nessa terça-feira (17). 
Ele é investigado por irregu-
laridades na contratação de 
um assessor legislativo, que, 
embora remunerado pela 
Câmara Municipal desde fe-
vereiro, trabalhava em um es-
tabelecimento comercial de 
propriedade do parlamentar.

O assessor, contratado 
como funcionário público, 
desempenhava suas funções 
em um aviário e pet shop 
pertencente ao vereador, em 
vez de exercer atividades na 
Câmara. Tanto o vereador 
quanto o assessor foram 
denunciados também pelo 
crime de peculato. A denúncia 
foi apresentada ao Judiciário 
pela 5ª Promotoria de Justiça 
de Colombo.

As investigações começa-
ram após o MP-PR receber 
uma denúncia anônima que 
relatava a possível ilegalida-
de. A partir dessa informação, 
a promotoria iniciou as apu-
rações, incluindo a análise de 
documentos que comprova-
ram a propriedade do aviário 
e pet shop pelo vereador. 
Visitas ao local constataram 
que o assessor trabalhava no 
estabelecimento durante o 
horário comercial, confirman-
do as suspeitas de irregula-
ridade e conduta criminosa.

O crime de peculato, que 
envolve o desvio de recursos 
ou bens públicos para uso 
particular, pode acarretar 
uma pena de até 12 anos 
de reclusão, além do paga-
mento de multa. No caso de 
improbidade administrativa, 
a legislação prevê sanções 
como a perda dos valores 
acrescidos de forma ilícita ao 
patrimônio, a perda da função 
pública, a suspensão dos di-
reitos políticos e a proibição 
de contratar com o poder 
público, além de multas.

A ação penal tramita na 
1ª Vara Criminal de Colom-
bo, enquanto a ação civil de 
improbidade administrativa 
segue na Vara da Fazenda 
Pública da comarca. O pro-

cesso segue em análise e 
pode resultar em sérias con-
sequências para o vereador 
e o assessor, caso sejam 
condenados.

DE OLHO NO
CANDIDATO

Pesquisar o histórico dos 
candidatos é essencial para 
uma escolha consciente. 
Conhecer a trajetória política, 
suas propostas e eventuais 
envolvimentos em escân-
dalos ou atos ilícitos ajuda 
o eleitor a identificar quem 
realmente está comprometi-
do com o bem público. Essa 
prática fortalece a democra-
cia, evitando a eleição de 
candidatos despreparados 
ou corruptos.

A sabatina durou 5h30 e foi transmitida pelo canal da ACIC no YouTube, onde 
segue disponível.

varás, destacando a neces-
sidade de desburocratizar 
processos. Sua vice, Lucia 
de Oliveira, enfatizou que 
a lentidão no sistema tem 
afastado empreendedores 
para cidades vizinhas.

abaixo um pequeno trecho 
da participação dos candi-
datos.

Fernando Azevedo (PT), 
foi o primeiro a ser sabatina-
do e abordou temas como a 
burocracia na emissão de al-

A Associação Comer-
cial Industrial Agronegócio 
e Serviços de Colombo 
(ACIC) realizou, na última 
terça-feira (17), sua primeira 
sabatina com os candidatos 
à Prefeitura de Colombo.O 
evento, conduzido pela 
presidente da ACIC, Kelly 
Menegari, reuniu Beti Pavin 
(MDB), Fernando Azeve-
do (PT), Helder Lazarotto 
(PSD) e Sergio Pinheiro 
(NOVO) para discutir suas 
propostas e visões sobre o 
desenvolvimento da cidade. 
A sabatina durou 5h30 e 
foi transmitida pelo canal 
da ACIC no YouTube, onde 
segue disponível.

Cada candidato teve 
uma hora para apresentar 
sua trajetória, responder 
perguntas da associação 
e destacar pontos de seus 
planos de governo. Confira 

Eleições Municipais: ACIC promove sabatina 
com candidatos à Prefeitura de Colombo
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Sergio Pinheiro (NOVO), 
ressaltou a importância de 
uma gestão com participa-
ção popular, mas frisou a 
necessidade de prometer 
apenas o que pode ser 
cumprido. Ele mostrou 
preocupação com o de-
senvolvimento da CITICOL, 
mencionando dificuldades 
de inserção de empresas 
na região.

Beti Pavin (MDB), prefei-
ta de Colombo por quatro 
mandatos, destacou suas 
realizações no desenvolvi-
mento econômico e infraes-
trutura da cidade. Ela men-
cionou parcerias firmadas 
com entidades como ACIC 
e Sebrae e relembrou sua 
atuação na pavimentação 
de vias, ressaltando a im-
portância dessas melhorias 
para a atração de empresas.

Helder Lazarotto (PSD), 

atual prefeito e candidato 
à reeleição, encerrou a sa-
batina listando avanços de 
sua gestão, como o novo 
Plano Diretor, que favorece 
a verticalização de áreas e 
a modernização de legisla-
ções municipais. Ele tam-
bém falou sobre os esforços 
para reduzir a burocracia na 
instalação de empresas em 
Colombo, mencionando que 
o município ainda utiliza leis 
ultrapassadas, mas que sua 
administração tem buscado 
modernizar esses processos.

Ao final do evento, Kelly 
Menegari reforçou a im-
portância da participação 
popular nas eleições e pediu 
aos eleitores que avaliem 
com cuidado as propostas 
dos candidatos, destacando 
a relevância dos próximos 
quatro anos para o desen-
volvimento de Colombo.
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Os dados fazem parte de uma análise do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico e Social (Ipardes).

da alta de 2,62% na indústria e 
3,07% nos serviços, enquanto 
a agropecuária registrou que-
da de 8,25%.

O segundo trimestre de 
2024 mostrou uma alta de 
1,22% no PIB paranaense, 
acima do 0,59% registrado 
no primeiro trimestre do ano, 
segundo os dados ajustados 
sazonalmente. “A economia 
do Paraná conseguiu superar 
as dificuldades climáticas, al-
cançando taxas significativas 
de crescimento na indústria 
e nos serviços. Isso refor-
ça o bom desempenho do 
estado no período”, afirmou 
Jorge Callado, presidente do 
Ipardes.

Outro fator que impulsio-
nou o desempenho econô-
mico do estado foi o baixo 
índice de desemprego, que 
atingiu 4,4%, a menor taxa 

Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE).

O crescimento do PIB 
paranaense foi impulsionado 
principalmente pela indústria, 
que avançou 3,52%, gerando 
R$ 147,4 bilhões, e pelo setor 
de serviços, que cresceu 
3,42%, com produção acu-
mulada de R$ 368,3 bilhões. 
Ambos os setores tiveram 
desempenhos superiores aos 
nacionais, impulsionando a 
economia estadual.

No comparativo entre o 
segundo trimestre de 2024 e 
o mesmo período de 2023, o 
PIB do Paraná subiu 2,89%, 
com destaque para a indús-
tria, que teve um incremento 
de 5,13%, e para o setor de 
serviços, que cresceu 3,48%. 
No acumulado do primeiro 
semestre de 2024, o cresci-
mento foi de 1,72%, resultado 

O Produto Interno Bruto 
(PIB) do Paraná registrou 
um crescimento de 2,7% 
no acumulado dos últimos 
quatro trimestres, abrangen-
do o segundo semestre de 
2023 e o primeiro de 2024. 
O desempenho da econo-
mia paranaense superou a 
média nacional, que foi de 
2,5%, e ficou acima de paí-
ses como Espanha (2,4%), 
México (2,1%), Portugal (1,7%) 
e França (1,1%). No período, o 
PIB do Paraná atingiu aproxi-
madamente R$ 687,6 bilhões.

Os dados fazem parte de 
uma análise do Instituto Para-
naense de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Ipardes), 
com base em informações do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) e de 
organismos internacionais, 
como a Organização para a 

PIB do Paraná cresce 2,7% e supera média 
nacional e de países europeus

Crescimento da Economia e 
Medidas Fiscais Impulsionam 
Arrecadação Federal

Os fatores que contribuíram para essa arrecadação recorde em 2024 incluem um 
crescimento real no Imposto de Renda Retido.
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A arrecadação federal 
apresentou um desempe-
nho histórico em agosto, 
com receitas de R$ 201,6 
bilhões, um aumento de 
11,95% acima da inflação 
em relação ao mesmo mês 
do ano passado. Segundo a 
Receita Federal, este valor é 
o maior para agosto desde 
o início da série histórica, 
em 1995.

No acumulado de janeiro 
a agosto, a receita totalizou 
R$ 1,7 trilhão, refletindo uma 
alta de 9,47% em relação ao 
mesmo período do ano ante-
rior. Este montante também 
representa um recorde para 
os primeiros oito meses do 
ano.

Os fatores que contribuí-
ram para essa arrecadação 
recorde em 2024 incluem 
um crescimento real (acima 
da inflação) no Imposto de 
Renda Retido na Fonte sobre 
o Capital (IRRF-Capital), que 
subiu 19,31%, e um aumento 
de 19,34% nas receitas do 
Programa de Integração So-
cial (PIS) e da Contribuição 
para o Financiamento da 
Seguridade Social (Cofins). 

A arrecadação do IRR-
F-Capital foi impulsionada 
pela tributação de fundos 
exclusivos, aprovada no final 
do ano passado, que anteci-
pou a cobrança do imposto. 
Já a alta nos tributos PIS e 

Cofins é reflexo do aumento 
nas vendas, uma vez que 
ambos incidem sobre o fatu-
ramento e estão diretamente 
ligados ao consumo.

Além disso, a Receita 
Federal destacou que o 
aumento na arrecadação do 
IRPF deve-se à atualização 
de bens e direitos no exte-
rior, exigida pela nova Lei 
das Offshores. No início do 
ano, os contribuintes foram 
obrigados a atualizar seus 
ativos e investimentos em 
outros países.

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) revelou que o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) 
cresceu 1,4% no segundo 
trimestre de 2024. Em de-
corrência desses números, 
a Secretaria de Política 

Econômica do Ministério da 
Fazenda elevou a previsão 
de crescimento do PIB para 
3,2%.

Entretanto, apesar da 
arrecadação recorde, o 
governo enfrenta desafios 
para atingir a meta fiscal de 
2024, que estabelece déficit 
primário zero com uma mar-
gem de tolerância de R$ 28,8 
bilhões. Para cumprir essa 
meta, é necessário um adi-
cional de R$ 168 bilhões. A 
nova estimativa de receitas 
do Conselho Administra-
tivo de Recursos Fiscais 
(Carf) será divulgada nesta 
sexta-feira (20), juntamente 
com o Relatório Bimestral 
de Avaliação de Receitas e 
Despesas.

Fonte: Agência Brasil
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da última década. 
Segue o comparativo de 

crescimento do PIB (3° tri-
mestre de 2023 ao 2° trimestre 
de 2024): Estados Unidos: 
3,0%, Paraná: 2,7%, Brasil: 

2,5%, Espanha: 2,4%, México: 
2,1%, Portugal: 1,7%, Chile: 
1,5%, França: 1,1%, Itália: 0,7%, 
Colômbia: 0,6%, Reino Unido: 
0,3%, Japão: 0,1%, Alemanha: 
-0,2%.
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Força-tarefa de vacinação 
nas escolas aplica 292,6 mil 
doses no Paraná

Vacinação ocorreu em 1.805 escolas estaduais, com 175 agendadas. Também foram 
atendidas 3.661 escolas municipais e 388 programadas, além de 1.643 CMEIs.
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A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) os resultados 
da força-tarefa de vacinação 
nas escolas estaduais e mu-
nicipais do Paraná, realizada 
entre 5 de agosto e 16 de se-
tembro. Durante a ação, foram 
aplicadas 292.699 doses de 
vacinas e avaliadas 495.076 
carteirinhas de vacinação, 
em uma estratégia voltada 
para o aumento das taxas de 
cobertura vacinal no estado.

Após a conclusão da for-
ça-tarefa, a imunização con-
tinuará nas escolas já agen-
dadas. A vacinação ocorreu 
em 1.805 unidades da rede 
estadual, o que corresponde a 
85,71% das escolas do Paraná. 
Outras 175 instituições têm a 
aplicação programada, ele-
vando a cobertura para 94%.

Nas escolas municipais, 
3.661 unidades (70,59%) já re-
ceberam a vacina, enquanto 
388 possuem agendamentos, 
o que permitirá alcançar 78% 
das instituições. Nos Centros 
Municipais de Educação In-
fantil (CMEIs), 1.643 unidades 
(79,64%) participaram da 
ação, incluindo as que já fo-
ram atendidas e as que estão 
com aplicação programada.

O secretário estadual da 
Saúde, César Neves, classifi-
cou a operação como um su-
cesso. “Os números refletem 
a eficácia da ação do Governo 
do Paraná. Agradecemos às 

famílias que confiaram em 
nosso trabalho, o que reafirma 
nosso compromisso com a 
saúde”, disse.

O secretário de Educação, 
Roni Miranda, destacou a 
colaboração entre as secreta-
rias. “Estamos satisfeitos com 
os resultados. Essa iniciativa 
reforça a saúde de nossas 
crianças e nosso compromis-
so com um ambiente escolar 
seguro”, afirmou.

O principal objetivo da 
força-tarefa foi aumentar 
a cobertura vacinal contra 
doenças preveníveis, como a 
gripe. A diretora de Atenção 
e Vigilância em Saúde, Maria 
Goretti David Lopes, ressal-
tou a mobilização das 22 

Regionais de Saúde. “Quere-
mos manter a vacinação nas 
escolas de forma contínua, 
além das Unidades Básicas 
de Saúde”, explicou.

Entre as vacinas mais apli-
cadas durante a força-tarefa, 
destacam-se a da influenza, 
com cobertura de 54,41% nos 
grupos prioritários, além das 
vacinas dTpa (65,28%) e febre 
amarela (78,31%). Os dados 
são do Vacinômetro Nacional 
do Ministério da Saúde. 

“É fundamental continuar 
enfatizando a importância 
da vacinação. A imunização 
estará disponível o ano inteiro 
em mais de 1.800 salas de va-
cinação no estado”, concluiu 
Maria Goretti.

No Dia Mundial do Doador de Medula Óssea, o Hemepar homenageia 575.498 
voluntários que podem ajudar no tratamento de doenças como leucemia e câncer.

visa promover a importância 
da doação de medula, que 
conta atualmente com mais 
de 41 milhões de doadores 
em todo o mundo.

O Hemepar homenageia 

Doador de Medula Óssea, ce-
lebrado no terceiro sábado do 
mês — em 2024, a data cai no 
dia 21. Esta iniciativa foi criada 
em 2015 pela World Marrow 
Donor Association (WMDA) e 

O Centro de Hematologia 
e Hemoterapia do Paraná 
(Hemepar), vinculado à Se-
cretaria de Estado da Saúde 
(Sesa), reafirma seu papel 
fundamental na doação de 
medula óssea, ocupando a 
terceira posição no Brasil 
em número de doadores 
cadastrados. Com um im-
pressionante total de 575.498 
voluntários, o Paraná é o 
estado líder na Região Sul, 
ficando atrás apenas de São 
Paulo e Minas Gerais. Essa 
robusta base de doadores é 
um reflexo do compromisso 
do estado com a solidarieda-
de e a saúde pública.

Durante o mês de Se-
tembro Verde, dedicado à 
conscientização sobre a 
doação de órgãos e tecidos, 
destaca-se o Dia Mundial do 

Paraná destaca-se como 3° maior cadastro de 
doadores de medula óssea do Brasil
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todos os doadores de medula 
óssea, destacando a impor-
tância desse ato altruísta. 
"Buscamos sensibilizar a 
população sobre a relevância 
e os critérios da doação, que 
são diferentes da doação 
de sangue", afirmou Vivian 
Patricia Raksa, diretora da 
unidade. O Hemepar se 
empenha em aumentar o 
número de doadores, pois 
cada novo cadastro pode 
significar uma nova chance 
de vida para quem enfrenta 
doenças graves.

Os voluntários cadastra-
dos tornam-se potenciais 
doadores de medula óssea, 
ajudando no tratamento de 
até 80 doenças, como leu-
cemia, anemia e câncer. A 
compatibilidade entre doa-
dor e receptor é crucial para 

o sucesso do transplante, 
com chances variando de 1 
em 100 mil a 1 em 1 milhão. 
Essa probabilidade é de 30% 
entre irmãos, mas diminui 
consideravelmente entre não 
parentes.

César Neves, secretário 
estadual da Saúde, destaca a 
importância da solidariedade. 
"O Paraná é um estado soli-
dário. Graças aos cidadãos 
que frequentam as unidades 
da Rede Hemepar, podemos 
impactar positivamente a 
vida de muitas pessoas que 
precisam de transplantes", 
afirmou. Ele reforça que cada 
um pode fazer a diferença 
na luta contra doenças, res-
saltando a necessidade de 
mais voluntários dispostos a 
se cadastrar e contribuir para 
essa causa vital.
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Sanepar ensina a fazer 
sabão para combater óleo 
na rede de esgoto

Desde 2018, centenas de 
pessoas no Paraná partici-
pam das oficinas de sabão 
vegetal da Sanepar. Elas 
aprendem a fazer o produto 
e são conscientizadas sobre 
os danos ambientais do 
descarte inadequado de 
óleo de cozinha, que entope 
a rede de esgoto, além de 
economizarem ao substituir 
produtos convencionais.

Para fazer o sabão, são 
necessários apenas soda 
cáustica, água e óleo de 
cozinha filtrado. Essa recei-

ta simples ajuda a resolver 
questões ambientais e 
econômicas. Durante as 
oficinas, são sugeridas va-
riações, como limão, açúcar, 
erva curtida no álcool ou 
essências, para personali-
zar o produto.

Ronaldo Barreto, gestor 
de Educação Socioambien-
tal da Sanepar, percorre 
o estado como instrutor 
das oficinas e destaca 
que muitas pessoas des-
conhecem a proibição de 
descartar óleo na rede de 

esgoto. “Essa orientação 
é fundamental tanto para 
a Sanepar quanto para o 
morador, pois ele também 
está cuidando do seu rio”, 
afirma.

Apesar da conscienti-
zação sobre alimentação 
saudável, a gordura na 
rede de esgoto ainda é um 
desafio. Profissionais da 
Sanepar removem placas 
densas, e cerca de 60% das 
obstruções são causadas 
por esse acúmulo, gerando 
prejuízos.

Novas atrações e infraestrutura, do Governo e da iniciativa privada, estão 
transformando o turismo no Paraná com atividades culturais e opções de lazer.

que o turismo “decolou” após 
a pandemia, especialmente 
em 2023 e 2024, com políticas 
que incentivaram o cresci-
mento e investimento no setor.

No primeiro semestre de 

mover as belezas do Estado, 
investir em infraestrutura e 
melhorar o atendimento para 
receber bem os visitantes.

João Alceu Rigon, presi-
dente da ABAV-PR, destaca 

O turismo no Paraná passa 
por uma renovação. Ações 
públicas e privadas estão 
transformando o setor, com 
novas atrações e investimen-
tos em infraestrutura, cultura 
e lazer em diversas regiões 
do Estado.

A diversidade geográfica 
do Paraná, com praias, monta-
nhas e cidades históricas, atrai 
turistas de várias partes. Nos 
últimos cinco anos, o Estado 
investiu R$ 73,86 milhões no 
turismo, sendo 79% desse 
valor nos últimos dois anos.

"O impacto dos esforços 
conjuntos já é claro. Em um 
ano, o turismo do Paraná 
participou de 11 eventos in-
ternacionais, 19 nacionais, 18 
capacitações e 14 rodadas de 
negócios", afirma o secretário 
de Turismo, Marcio Nunes. Ele 
reforça a importância de pro-

Uma nova era no turismo do Paraná com atrações 
inovadoras e investimentos estratégicos
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2024, o Paraná foi o quarto 
estado brasileiro que mais 
recebeu turistas estrangeiros, 
com 507.560 visitantes, um 
aumento de 25,79% em rela-
ção aos 403.504 do mesmo 
período em 2023. Segundo a 
Agência Brasileira de Promo-
ção Internacional do Turismo 
(Embratur), o Paraná ficou 
atrás apenas de São Paulo, 
Rio de Janeiro e Rio Grande 
do Sul, com Santa Catarina 
fechando o top 5.

Uma pesquisa realizada 
com mais de 2,3 mil para-
naenses pela Secretaria de 
Turismo revelou que 86,3% 
deles pretendem viajar den-
tro do estado até o final de 
2024. A maioria (46,3%) pla-
neja visitar o Interior, 40,3% 
o Litoral e 13,4% a Capital. 
Esses dados são parte da 
Pesquisa de Hábitos de 

Consumo e Percepções da 
População do Paraná sobre 
o Turismo, da Secretaria 
Estadual do Turismo. 

Entre as principais obras 
que impulsionam o turis-
mo no Paraná, a Pedreira 
do Atuba, em Colombo, 
está sendo preparada para 
grandes eventos. A nova 
orla de Matinhos, com 95% 
de conclusão, e o Porto de 
Paranaguá, que recebeu 
24 mil turistas em cruzei-
ros, também impulsionam 
o turismo. O Verão Maior 
atraiu mais de um milhão 
de visitantes, e o Parque 
Estadual de Vila Velha re-
cebeu R$ 15 milhões em 
melhorias. O Paraná ainda 
terá um moderno planetário 
e a ponte de Guaratuba, que 
facilitará o acesso entre as 
praias.
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Governo lança plano 
nacional de igualdade 
salarial entre mulheres 
e homens

O Governo brasileiro, 
por meio dos Ministérios 
das Mulheres e do Trabalho 
e Emprego (MTE), lançou 
nesta quarta-feira (18), em 
Brasília, o Plano Nacional de 
Igualdade Salarial e Laboral 
entre Mulheres e Homens. O 
plano, que contará com um 
orçamento de R$ 17 bilhões, 
visa aumentar a participa-
ção feminina no mercado de 
trabalho, promover a ascen-
são a cargos de liderança e 
combater a discriminação.

O anúncio foi feito duran-
te a divulgação do 2° Relató-
rio de Transparência Salarial, 
que revelou que, em 2023, as 
mulheres ganhavam 20,7% 
menos que os homens em 
mais de 50 mil empresas 
no Brasil. A ministra das 
Mulheres, Cida Gonçalves, 
destacou a importância da 
qualificação das mulheres 
para ocuparem espaços 
de liderança e expressou a 
intenção de dialogar com 
as empresas para promover 
mudanças significativas.

O plano abrange 79 

ações, que buscam superar 
barreiras ao acesso, garantir 
a permanência das mulheres 
no trabalho e valorizar suas 
carreiras, especialmente em 
áreas como ciências exatas 
e tecnologia. O acompanha-
mento será feito por um co-
mitê gestor interministerial, 
formado por representantes 
de diversas pastas, que ava-
liarão a eficácia das medidas 
implementadas.

A secretária Nacional 
de Autonomia Econômica 
e Política de Cuidados do 
Ministério das Mulheres, 
Rosane da Silva, enfatizou 
a necessidade de cola-
boração entre governo, 
empresas e sociedade civil 
para assegurar a igualdade 
salarial.O lançamento coin-
cide com o Dia Internacional 
da Igualdade Salarial, um 
marco na luta por equida-
de de gênero no trabalho, 
reforçando o compromisso 
do Brasil com os direitos das 
mulheres e a justiça social.

Fonte: Agência Brasil

Senacon notifica fabricantes 
de celulares sobre apostas 
pré-instaladas

Eleições 2024: Moradia é 
competência constitucional 
dos municípios

A Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon) 
notificou oito fabricantes de 
smartphones para esclare-
cer a possível pré-instalação 
de aplicativos de apostas em 
novos aparelhos.

As empresas notificadas 
incluem Samsung Brasil, 
DL Comércio e Indústria 
de Produtos Eletrônicos 
(distribuidora da Xiaomi), 
LG Brasil, Motorola Mobility, 
Positivo, Multilaser, TCL 
Semp Eletrônicos e Asus 

Com o primeiro turno 
das eleições em 6 de ou-
tubro, o direito à habitação 
é um tema central. Mais de 
155,9 milhões de brasileiros 
votarão em 5.569 cidades, 
preocupados com o déficit 
habitacional e os desafios 
urbanos.

A Constituição assegura 
o direito à moradia no Artigo 
6°, enquanto o Artigo 23 
distribui a responsabilidade 
por programas habitacio-
nais entre União, estados, e 
municípios, com a execução 
sendo principalmente mu-
nicipal.

Um estudo de 2022 da 
Fundação João Pinheiro re-
vela um déficit habitacional 

Brasil. Elas têm um prazo 
de dez dias para apresentar 
as informações solicitadas à 
Senacon.

A Senacon quer saber se 
os novos dispositivos vêm 
com aplicativos de apostas 
pré-instalados e, se sim, 
quais jogos estão incluídos. 
As empresas devem infor-
mar sobre contratos com 
operadores de jogos, os 
direitos dos consumidores, 
os riscos das apostas e se 
há restrições para uso por 

de 6,2 milhões de domicílios 
por estruturas precárias e 
altos aluguéis. Estima-se 
que 26,5 milhões de domicí-
lios têm inadequações e 1,5 
milhão de pessoas estão em 
risco de remoção, segundo 
o movimento Despejo Zero.

Socorro Leite, da Ha-
bitat Brasil, afirma que os 
municípios devem criar 
leis sobre uso do solo e 
buscar recursos estaduais 
e federais. Paula Menezes 
Salles de Miranda, da Uerj, 
destaca a importância do 
plano diretor e do papel dos 
vereadores na função social 
da propriedade.

A especulação imobiliá-
ria é um desafio, com terre-

crianças, adolescentes, ido-
sos e dependentes de jogos.

A secretaria destaca a 
importância de garantir os 
direitos dos consumidores, 
afirmando que a instalação 
de aplicativos sem consenti-
mento é abusiva. As empre-
sas devem enviar contratos 
com operadores de apostas, 
e o descumprimento pode 
resultar em multas ou pro-
cessos administrativos.

Fonte: Agência Brasil

nos adquiridos apenas para 
valorização. O plano diretor 
pode incluir o IPTU pro-
gressivo, que aumenta se o 
proprietário não apresentar 
um projeto de edificação.

Paula Miranda lamenta 
a falta de ações concretas 
do poder público para re-
gulamentar o uso do solo 
e combater a especulação. 

Com a urgência do défi-
cit habitacional, as eleições 
de 2024 ressaltam a im-
portância do planejamento 
urbano. Prefeitos e vereado-
res devem priorizar essas 
questões para garantir o 
direito à moradia.

Fonte: Agência Brasil


